

Hier fängt Wirtschaft an.



WIRTSCHAFTSFÖRDERUNG
MECKLENBURGISCHE
SEENPLATTE



PRESSEINFORMATION

Neubrandenburg/Demmin, 07.06.2023: Nachdem die gemeinsame Veranstaltung „[Energie- und Kosteneffizienz im Unternehmen](#)“ der [Wirtschaftsförderung MSE](#) (WMSE) und der Stadt Waren (Müritz) Anfang März 2023 auf sehr große Resonanz bei den Unternehmen stieß, realisierten die WMSE und die [Stadt Neubrandenburg](#) am 07.06.2023 eine Neuauflage für die Unternehmen der Stadt und Region Neubrandenburg. Rund 40 UnternehmerInnen folgten der Einladung zur [Energieanlagen Nord GmbH](#) in Neubrandenburg, die passend zum Thema ihre Räumlichkeiten für die Veranstaltung zur Verfügung stellte. Entsprechend begrüßte Ulf Brohmer, Geschäftsführer der EAN GmbH, die TeilnehmerInnen der Veranstaltung mit einem kleinen Überblick über sein Unternehmen.

Arne Rakel, Technischer Berater der Landesenergie- und Klimaschutzagentur M-V ([LEKA M-V](#)), spannte in seiner Präsentation anschließend den großen Bogen von gesetzlichen Grundlagen über Nutzungsmöglichkeiten Erneuerbarer Energien im Wärmebereich bis hin zu Planungs-, Umsetzungs- und Förderinstrumenten für Unternehmen. Dabei ging er auch auf die Landeskampagne MVEffizient ein, über die Unternehmen nach den Kriterien „Messen, Reduzieren (Verlustoptimierung), Ersetzen (Fossile durch Erneuerbare Energien“ kostenlos und neutral Erst- und Initialberatungen sowie passgenaue Fördermittelinformationen erhalten.

Bei Jan Holewa, Geschäftsführer der [Gluth Regelungstechnik GmbH](#), wurde es dann praktisch. Holewa präsentierte an konkreten Beispielen gebäudetechnische Maßnahmen in Heizung, Lüftung und Gebäudeautomation zur Steigerung der Energieeffizienz im Unternehmen. Für einen proaktiven Pumpentausch im Gebäude spricht, so Holewa, die Einsparung von Energie und CO₂-Emissionen sowie die Reduzierung von Ausfallrisiken und Wartungskosten. Im Lüftungsbereich sorgen moderne Anlagen bei attraktiven Fördermöglichkeiten für sinkende Energiekosten und ein gesundes Arbeitsklima. Alles zusammen findet sich in einer bedarfsgerechten Gebäudeautomation. Die bei Nichtwohngebäuden mit bestimmter Nennwertleistung in Heizung und Lüftung ab 01.01.2025 verpflichtend ist. Und auch, wenn die Auftragsbücher der Gluth Regelungstechnik GmbH bis Jahresende schon gut gefüllt sind, forderte Holewa die ZuhörerInnen auf, sich bei Interesse oder Bedarf zu melden.

Das Thema Energie- und Kosteneffizienz ist mehr als relevant für die Unternehmen in MSE. Die sich neuen gesetzlichen Vorgaben stellen müssen bei gleichzeitig langen Wartezeiten für beratende und umsetzende Unternehmen. Mit Veranstaltungen wie der heutigen unterstützen die Wirtschaftsförderungen des Landkreises und der Kommunen wie der Stadt Neubrandenburg hinsichtlich aktueller Informationen, relevanter Kontakte und Netzwerke. Die dem einen oder anderen Unternehmen vielleicht eher zur notwendigen Energieberatung verhelfen, zumindest aber noch einmal das Bewusstsein schärfen für die Dringlichkeit, in Sachen Energie- und Kosteneffizienz aktiv zu werden.

[Bildmaterial zur Veranstaltung](#) (verfügbar bis 14.06.2023)/ Präsentationen auf Anfrage

Kontakt:

Wirtschaftsförderung Mecklenburgische Seenplatte GmbH

Anya Schlie | T: 0395 57087 4857 | veranstaltung@wirtschaft-seenplatte.de Seite 1 von 1